

De quoi ont donc si peur les autruches pour se fourrer la tête dans le sable ?

Réponse tirée du livre de Louis Jouve et Nicolas Poupon : « Pas si bêtes ! » Édition Bréal

Dire des autruches qu'elles « font l'autruche » en cherchant à les faire passer pour des oiseaux peureux est aussi faux que déloyal. Évitions, en effet, d'enfoncer plus bas que terre ces oiseaux qui ne peuvent voler ! En fait, cette fausse idée trouve ses origines dans différents comportements de l'animal.

Tout d'abord, les autruches vivent sur les continents africain et asiatique, plus précisément dans les régions subdésertiques ou au milieu de la steppe. Du coup, il n'est pas rare qu'elles aient à affronter de violentes tempêtes qu'aucune végétation ni barrières naturelles ne freinent. Elles se protègent alors des rafales sablonneuses en tenant leurs têtes au ras du sol. D'ailleurs, observer ainsi des autruches, la tête en bas, est un indicateur très précieux pour anticiper l'arrivée d'une tempête.

Il semble également qu'elles approchent la tête du sol afin de mieux sentir les vibrations d'éventuels prédateurs pourtant invisibles.



Enfin, maternelles, les autruches n'hésitent pas à plonger le bec, voire la tête entière, dans le sol pour préparer un nid douillet à leurs œufs. Elles leur creusent un joli et profond trou dans le sable et, une fois les œufs pondus au fond du nid, elles passent du temps à épousseter celui-ci pour le confort des futures progénitures.

.../...

